

# VIEL BEGEISTERUNG UND SPASS

Kinder und Jugendliche benötigen in den Ferien Freiraum, der ihren Vorstellungen entspricht. Gerade auch jetzt, in einer Zeit, in der so vieles anders ist. Dank der Stiftung Idée Sport in Olten hatten vergangene Woche 50 Kinder des Neuhauser Schulhauses Rosenberg die Möglichkeit, begleitete und unvergessliche Tage zu erleben.

**GESELLSCHAFT**  
NEUHAUSEN UND OLTEN

Marcel Tresch

Die Stiftung Idée Sport in Olten engagiert sich im Bereich der Kinder- und Jugendförderung. Dabei nutzt sie den Sport als Mittel der Suchtprävention, der Gesundheitsförderung sowie der gesellschaftlichen Integration. Neben diversen festen Programmen lancierte die Stiftung aufgrund der besonderen Situation, dass viele ausländische Familien diesen Sommer nicht in ihre Heimat reisen können, um ihre Ferien dort zu verbringen, das Projekt Move Your Summer. Dazu schrieb sie diverse Primarschulen an, die sich dafür kurzfristig bewerben konnten. «Entsprechend freuten wir uns riesig, dass wir für unsere ersten bis sechsten Primarklassen den Zuschlag erhielten», sagt Schulleiter Stefan Balduzzi. Allerdings war die Teilnahme auf 50 Kinder beschränkt, so dass weitere Interessierte nicht in den Genuss des von der Stiftung ideell und finanziell getragenen Angebots kamen. Sehr



50 Kinder der ersten bis sechsten Primarklassen hatten rund um das Schulhaus Rosenberg in Neubaussen ihren Spass.

Bilder: Marcel Tresch

schnell und kurzfristig mussten Mitte Juni die Eltern angeschrieben werden, und ebenso hatten diese zu reagieren. Dass das Interesse absolut vorhanden war, zeigte die schon fast aussergewöhnliche Tatsache, dass das Angebot von Idée Sport innerhalb von lediglich 24 Stunden ausgebucht war. «Wir sind sehr dankbar dafür, dass die Stiftung sämtliche Kosten übernahm», so Stefan Balduzzi.

## Mit gesundem Znüni und Mittagessen

Selbst die Ausbildung und Begleitung der organisierenden sowie gestaltenden Betreuerinnen und Betreuer, bestehend aus Jugendlichen und jungen Erwachsenen zwischen 13 und 25 Jahren, wurde und wird von Idée Sport übernommen. Die Betreuenden stell-

ten mit ihrem persönlichen Einsatz den Ablauf des fünf Tage dauernden Programms sicher und nahmen gleichzeitig mit ihrem Handeln und Sein eine Vorbildfunktion ein. Nicht einfach unter dem Gesichtspunkt, dass 90 Prozent der Mädchen und Knaben, welche die erste bis sechste Primarklasse besuchen, einen Migrationshintergrund haben. Übrigens: Das Schulhaus Rosenberg wird von Kindern und Jugendlichen aus 44 Nationen besucht. «Es hat uns allen riesig Spass gemacht, und alles verlief reibungslos», blickt beispielsweise die Leiterin Lea Gross auf die vergangene Woche zurück.

Die Kinder des Projekts Move Your Summer brauchten für die Teilnahme nicht sonderlich angespornt zu werden. Die Motivation ergab

sich vom bevorstehenden Wochenprogramm wie von selbst. Ein Spiel, um sich kennenzulernen, Aktivitäten zum Aufwärmen, Orientierungsläufe, freies Spielen, Wunschzeiten, Judo, Schnitzeljagden, Gesellschaftsspiele, Geländespiele, gemeinsamer Znüni und gemeinsames Mittagessen – selbstverständlich ausgewogen und gesund –, um nur einige zu nennen, waren Angebote, welche die Kinderherzen höherschlagen liessen. Sie waren mit Eifer und Begeisterung dabei.

Damit konnte für die teilnehmenden Mädchen und Knaben die von der Stiftung Idée Sport gewünschte Voraussetzung eine Woche lang geschaffen werden, regelmässige Begegnungen über die kulturellen und gesellschaftlichen Grenzen hinweg stattfinden zu lassen.



Die Leiterinnen Lea Gross (l.) und Patricia Meyer sowie der Schulleiter Stefan Balduzzi freuten sich über den reibungslosen Betrieb.